

Núm. 204 - Año V

Arrecife de Lanzarote  
16 de Abril de 1957

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32



**EDITORIAL**

**PRESAS Y GALERIAS**

Exponer hechos y casos concretos sobre el estado actual del abastecimiento hidráulico de la isla nos parece obvio, por estar en el conocimiento de todos. Ya, en anteriores comentarios, nos hicimos oportuno eco de las difíciles y variadas circunstancias que este año, escasez y desventurado, nos ha conducido al planteamiento del más grave y delicado problema que ha afectado a Lanzarote en todos los tiempos

Un considerable porcentaje de nuestra cosecha frutera y cerealista se ha perdido sin remedio víctima de la pertinaz sequía. Nuestra ya en sí pobre economía, pues, se desmorona por momentos, al malograrse gran parte de las plantaciones agrícolas, que no sólo ha privado a la isla del ingreso de un buen puñado de millones de pesetas, sino que, además, ha traído consigo la triste secuela de esos muchos centenares de obreros parados que forzosamente se ven en la necesidad de emigrar a otras islas y a otras tierras para poder atender así al sostenimiento de sus familias y sus haciendas. Pero el fenómeno, en la ocasión presente, ha desembocado en otras más graves, críticas y desalentadoras consecuencias: La falta de agua, incluso para atender a las más perentorias y urgentes necesidades en orden al consumo doméstico.

Aparte de las medidas de urgencia que por las autoridades se han adoptado y se seguirán adoptando para remediar este importante mal actual, se hace necesario arbitrar una fórmula, con amplia visión de futuro, que resuelva definitivamente este problema que año tras año se viene cerniendo como fantasma amenazador sobre las 35.000 coterráneos isleños.

Lanzarote ya no es la isla fría y muerta de veinte años atrás. Su agricultura se extiende hoy por centenares de nuevas hectáreas de terrenos de labradío robados a la esterilidad del volcán. Varias y florecientes industrias de conservas de pescado, subproductos, hielo, harinas, mosaicos, etc, funcionan actualmente en la capital lanzaroteña. Los trescientos barcos de su flota pesquera y los muchos peninsulares que frecuentan el puerto, son elementos que necesariamente han de vivir al abrigo y al amparo del agua potable. Nuestro turismo, en vertiginoso «in crescendo», exige la perviencencia y funcionamiento de establecimientos hoteleros que no pueden ni deben cerrar sus puertas, abiertas ya a todos los países y razas del mundo. Y hasta esos yacimientos mineros, en caso de cuajar, habrían de vivir permanentemente ligados a ese elemento básico y vital que es el agua.

Lanzarote, pues, con todo su floreciente y prometedor armazón industrial, agrícola, comercial, turístico y minero, no debe de vivir exclusivamente pendiente de las lluvias que puedan producirse cada

(Pasa a página quinta)

**Cuarenta y tres mil millones de pesetas es el valor de los créditos que integran los presupuestos del Estado**

A más de 43.000 millones de pesetas ascienden los créditos que habrán de integrar los presupuestos generales del Estado para el ejercicio de 1957, según el resumen que ha publicado el «Boletín Oficial».

Sobre el presupuesto anterior de gastos, que sobrepasaba los 35.000 millones de pesetas, se han producido bajas y aumen-

tos; las primeras, por un importe que supera los 826 millones, y los segundos, por valor superior a 8.074 millones. La diferencia entre bajas y aumentos da una cifra de más de 7.248 millones de pesetas en concepto de aumentos.

Entre los incrementos más importantes de las obligaciones

**Ochenta Cooperativas y Cajas Rurales funcionan en Ciudad Real**

**Con un movimiento comercial de 126 millones de ptas.**

MANZANARES(CiudadReal) La Obra Sindical de Cooperación ha creado en la provincia hasta 1956 más de 80 cooperativas y cajas rurales, y en la actualidad se legaliza la constitución de otras nueve asociaciones de cooperación y crédito que elevarán las cifras de inscritos a cerca del centenar de instituciones.

Veintisiete bodegas cooperativas, con 1.937 asociados, instalaciones valoradas en 8 millones 475.000 pesetas y un movimiento mercantil de 53 millones de pesetas; siete cooperativas industriales, con 925 asociados, un valor de 4.250.000 pesetas en instalaciones y operaciones realizadas por 36 millones 810.000; 17 almazaras cooperativas, cuyas instalaciones están valoradas en 8.475.000 pesetas, 1.937 socios y 28,5 millones de pesetas de movimiento; cuatro cooperativas de consumo, con 480 socios, 700.000 pesetas, de valor de instalaciones, y 200.000 pesetas de operaciones llevadas a cabo; cuatro molinos de piensos, con 529 socios, 250.000 pesetas en instalaciones y 1.275.000 pesetas de movimiento; tres alcohólicas cooperativas, con 875 socios, 1.850.000 pesetas en instalaciones y 1.175.000 que importó la fabricación de derivados, y dos cooperativas leche-

(Pasa a quinta página)



Anteayer, Domingo de Ramos, comenzaron a celebrarse en nuestra ciudad los cultos de la Semana Santa. La fotografía muestra la imagen de Nuestra Señora de los Dolores, venerada en la iglesia parroquial de San Ginés, que participará en los desfiles procesionales del Jueves y Viernes Santos. (Foto Yda. de Aquiles Heitz)

**UN DIVORCIO POR CADA DIEZ MATRIMONIOS EN FRANCIA**

**Carta pastoral del Arzobispo de París**

El cardenal Feltin, arzobispo de París, ha dedicado su carta pastoral de Cuaremas al problema de la fidelidad conyugal. El cardenal se refiere a «una degradación creciente de las costumbres familiares» y a la «desconcertante fragilidad de los hogares». Recuerda que en Francia, en 1885, se registraba un divorcio por cada 64 matrimonios, y hoy se registra un divorcio por cada 10 matrimonios. En París las estadísticas dan la cifra de un divorcio por poco más de cada cinco matrimonios.

**Crecidos impuestos a los actores y actrices británicos**

LONDRES.—Un gran número de actores y actrices británicos se han manifestado ante la Cámara de los Comunes para solicitar del Gobierno una reducción de los impuestos que gravan a los espectáculos.

Uno de los mayores teatros de la capital británica cerró sus puertas al comienzo de esta semana porque, según un representante de la empresa, no podía montar espectáculos en condiciones económicas, debido a los grandes impuestos.



**PERFIL ISLEÑO**

**Días de meditación**

Semana Santa debe ser esta semana. Paraje de encrucijada en nuestro andar por el tiempo, en donde hallemos la insignia que nos señala el camino único de progreso. Señal en cruz que nos invita a seguir los caminos del Señor. Rendición de rebeldías en días de Redención.

Que desde la Cruz, aquellas palabras de Cristo: «Perdónalos porque no saben lo que hacen», no nos aconsejan permanecer en el desvarío de un actuar deicida. Más bien nos advierten de lo que somos capaces en conductas de negación: Llegar a ignorar lo que hacemos. Para reivindicar entonces nuestra capacidad positiva de hacer lo que sabemos: Amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a nosotros mismos.

Semana de santificación debe ser esta semana para todos y cada uno de nosotros. Tiempo a ocupar en el despeje de esta confusión actual del hombre, que mantenemos caprichosamente sobre el verdadero conocimiento que en nosotros bulle. Tiempo que debiéramos ocupar en el saneamiento de esta escandalosa conciencia accidental humana, que nos iría mostrando el prodigio de nuestra encubierta esencia espiritual; trayéndonos, por fidelidad a Cristo, un acorde bullicio diligente.

Aunque no queramos, Semana Santa debiera ser esta semana, para ir logrando un mundo mejor. Siquiera... por y para nuestros hijos. A. C.

**El veinte de abril inaugurará César Manrique su exposición pictórica en Las Palmas También expondrá en Lanzarote y Tenerife**

En los medios culturales de Gran Canaria ha despertado el natural interés la anunciada Exposición pictórica que nuestro paisano César Manrique se propone efectuar en la capital de la Provincia, a inaugurar el próximo día 20. Dicha Exposición figura como uno de los números centrales del programa oficial de fiestas que en aquella ciudad tendrán lugar con motivo del 474 aniversario de la incorporación de Gran Canaria a la Corona de Castilla.

César expondrá en total unas setenta obras, de épocas comprendidas entre 1945 a 1956, en las que podrá apreciarse la evolución progresiva del pintor a través de sus once años de intensa y activa labor.

En esta importante Exposición, la primera personal que Manrique efectúa en Canarias, el artista presentará como novedad diversos trabajos de cerámica realizados en Talavera de la Reina (Toledo), que se apartan en absoluto de las ite-

**EL JUEVES LLEGARAN VEINTIDOS SUBDITOS FRANCESES DEL CENTRO TÉCNICO DE PARÍS**

Por avión llegará el jueves a esta ciudad una expedición compuesta por veintidos subditos franceses pertenecientes al Centro Técnico de París.

Permanecerán tres días en nuestra isla realizando diversas excursiones por el interior.

Durante su estancia en Arrecife se hospedarán en el Parador Nacional.

neas tradicionales españolas para darles un sabor popular de conceptos nuevos y actuales.

En carta que nos envía desde Madrid, César Manrique nos hace saber su intención de exponer también en Santa Cruz de Tenerife y Arrecife, aprovechando su temporada de estancia en Canarias.

Estamos seguros que toda la ciudad se volcaría en los Salones del Cabildo Insular de Lanzarote para admirar la obra rica y altamente valorativa de este pintor arrecifeño, que en pocos años ha sabido colocarse entre los primeros artistas no figurativos nacionales, rebasando hoy también su fama los linderos de nuestra Patria.

**SE HABLA DE UNA POSIBLE VISITA DE SOFIA LOREN A ARRECIFE**

Que conste que el día de los Inocentes está ya bien lejitos. Decimos esto por lo que pudieran pensar nuestros lectores al ofrecerles hoy esta noticia, de muy buena fuente, del proyectado viaje a Lanzarote de la famosa y bella actriz del cine italiano Sofia Loren.

Nos dice nuestro anónimo informante que esta visita, de realizarse, sería para el mes de junio, ignorándose con qué motivo la efectuará, pero asegurándonos el referido informador que de venir la bella Sofia a Canarias lo haría centrando su interés en la «Isla de los Volcanes».

¿Filmación de una película? ¿Simple viaje de turismo?

He aquí dos incógnitas que esperamos poder descifrar en fecha próxima.

**Clases particulares a domicilio**

Preparación intensiva. Cultural general, Ingreso y asignaturas de Bachillerato.

Informes: Teléfono, núm. 133

**Se confirman las restricciones en el consumo de agua potable**

**Los acaparadores de líquido serán rigurosamente sancionados**

El Delegado del Gobierno, don Santiago Alemán Lorenzo, ha publicado una orden circular por la que se confirman nuevas reducciones en el racionamiento de agua potable para el consumo de los habitantes de la isla, asignándose solamente cinco litros por día y por persona.

Como quiera que la escasez de agua ha dado lugar a determinados acaparamientos, la Delegación del Gobierno nombrará inspectores de control, anunciándose graves sanciones para los contraventores del espíritu y letra de la citada circular.

En dicha orden se dan otras diversas instrucciones sobre declaración de existencias de líquido, etc, por lo que recomendamos su lectura a todos los habitantes de Lanzarote.

**Dos catedráticos y diecinueve estudiantes alemanes en la isla**

En el vapor correo «Viera y Clavijo» llegaron el pasado martes los catedráticos de la Universidad de Heiderbegl, señores Dr. Rauh Werner y Dr. Mausel, a quienes acompañaban diecinueve jóvenes alumnos, de ambos sexos, de la citada Universidad alemana.

Esta expedición estudiantil universitaria germana ha venido a Canarias para realizar diferentes estudios biológicos, especialmente de Botánica.

Al llegar a Arrecife tropezaron con dificultades de transporte y alojamiento, por lo que algunos hubieron de pernoctar en las afueras de la población en tiendas de campaña.

Aquí efectuaron excursiones al norte y sur de la isla, recogiendo numerosos ejemplares de nuestra flora, mostrándose particularmente sorprendidos de la fecundidad de nuestros terrenos de secano pese al escaso régimen de lluvias.

En varias expediciones aéreas marcharon el miércoles y viernes a Tenerife.

**«Tres islas afortunadas», título de un film en color obtenido en Canarias por la "travel-lecturer" norteamericana Book Miller**

Una larga temporada ha permanecido en las islas de Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife la "travel-lecturer" (conferenciante de viajes) norteamericana Mrs. Julia Book Miller, incansable viajera que se dedica a recorrer los países del mundo para captar impresiones, activida-

des y paisajes, en films cinematográficos, que después exhibe en Universidades, Colegios, Institutos, Centros intelectuales, Clubs deportivos, etc., de los E.E.U.U., ilustrándolos con conferencias y música folklórica de fondo de cada una de las

(Pasa a página cuarta)

COLABORADORES DE «ANTENA»

# MADRUGAR

Por ENSAAC

No es lo mismo madrugar que amanecer, como todos sabemos. Sujeto del madrugar es el hombre; del amanecer, el Sol. El trasnochador ni madruga, ni mucho menos amanece. Si al trasnochador se le presenta el amanecer, anochece para él en todo caso.

—o—

Madrugar es levantarse al amanecer o muy temprano. «Echarse una amanecida» es alterar el orden natural; conformarse con que el sol, cual un espejo en manos de un chico travieso, nos encandile arrugando nuestro cuerpo y espíritu hacia una noche artificializada, hacia una noche que se pulpa la luminosa claridad diurna.

—o—

Física, psicológica, social, ética, lógica, estética, económica, pedagógicamente — citando unos pocos adjetivos — madrugar supera a trasnochar. Si al trasnochar lo tendríamos, por ejemplo, a ras de tierra, al madrugar tendríamos que ponerlo de pie, sobre el andamio circular del anillo de Saturno.

—o—

No hemos pensado bien cuántos problemas de orden físico, psíquico, social, ético, lógico, estético, económico, pedagógico — citando unos pocos adjetivos — se resolverían con sólo iniciar la lección del madrugar. Otros gallos nos cantarían. Porque a los gallos actuales no les prestamos oído, y el invento del reloj despertador ha constituido un fracaso rotundo. Pues, como siempre, la eficiencia de la máquina no sólo depende de la eficiencia de la máquina, sino de la conciencia del hombre; de que el hombre le dé cuerda, la cuide y logre una ordenación práctica de la finalidad para la que la máquina fue hecha. De otra forma la máquina, la máquina en sí, por muy voluminosa y complicada que sea, pasaría a confundirse con el simple trasto.

—o—

Es lástima que en el calendario de fiestas cívicas no figure la Fiesta de la Madrugada. Con mayúsculas y todo. ¿En cuántas otras ocasiones la mayúscula se ha sentido en baja forma, deportivamente hablando? ¿Y no se sentirían las mayúsculas de «Fiesta de la Madrugada», comparativamente, en recuperación festiva?

Hay que editar el figurín de la madrugada. Porque si lográramos ponerla de moda, su figurín nos mostraría escenarios y escenas tan constructivos, que dicha revista de «figurín de moda» pasaría a ser «figura de moda», sin el despectivo «in» diminuto.

—o—

Algún día habremos de ver a la programática municipalista transformando la «Ordenanza de la bicicleta», y consiguiendo arbitrio, en «Ordenanza contra el zaguán cerrado a las 7 de la mañana» y consiguiente arbitrio. Porque sería menos arbitrario.

—o—

Si desde algún tiempo pasado que fuera mejor viniera alguien hasta llegar al hoy (y decimos algún por no estar de acuerdo con aquello de que «cualquier tiempo pasado fue mejor») y paseara por nuestras ciudades, no ya a las 7 sino hasta a las 8 y media, comprendería, en parte, aquel cuadro abstracto que su autor tituló «pueblo vacío» y que nosotros ahora titularíamos «ciudad vacía», por ser las ciudades y no los pueblos las que no madrugan.

—o—

La noche no puede, lógicamente, producirnos una mejor sensación que la madrugada. Llegamos a la noche, lógicamente, con el inevitable peso corporal y psíquico de nuestra actividad diurna; a la madrugada, lógicamente, tras el reparador descanso nocturno, con la consiguiente ligereza corporal y despeje psíquico. Saborear más la noche que la madrugada puede ser inconsecuente consecuencia del temor de enfrentarnos con la vida.

—o—

No se nos ocurra titular este trabajo «Madrugemos», porque el imperativo humano es imposición, es, a nuestro parecer, manifestación confianzuda, abuso. Pero este imperativo del madrugar es natural, si usted quiere, y no inventado por nosotros. Claro que usted puede bárbaramente responder: Si, madrugar es mejor, pero no me da la gana.

ARRECIFE, abril de 1957

**SOLAR**  
SE VENDE, en ribera del Charco. Informes, Jacinto Borges, 62. ARRECIFE

# El Deporte en Lanzarote

Por Marcelino de Páiz García

(Delegado Insular de Fútbol)

Se habla con frecuencia del porvenir del fútbol insular. Se habla igualmente de la creación del equipo único. Pero de lo que no se dice una palabra y es lo más importante, es de la conservación del Estadio o Campo de Fútbol. Y esto, a mi juicio, es lo más importante y fundamental. Es como si tratáramos de hacer nadadores sin tener una piscina, o simplemente un trozo de mar, en donde enseñar y practicar este deporte.

Cuando se me comprometió insistentemente en este cargo, se me dijo que el campo de fútbol era un hecho; que el Ayuntamiento cedería el solar y que luego la Federación Nacional de Fútbol facilitaría las pesetas, para su construcción, puesto que con el actual campo no se podía contar; su precio lo hacía inasequible (seiscientos mil pesetas), aparte de las que luego se hubiesen necesitado para acabarlo y acondicionarlo. Basado en estas promesas puse todo mi esfuerzo en resucitar este deporte, muerto y abandonado. No sin grandes sacrificios e inagotable paciencia se consiguió, venciendo la apatía general, crear los organismos rectores: Delegación, Comité de Competición, Colegio de Arbitros. Más tarde los Clubs han ido respondiendo también, organizando sus Juntas Directivas y cuadros de jugadores, disciplinándose y entusiasmándose, y hoy el fútbol local es un hecho innegable.

Los que están ajenos a este Deporte, no sospechan siquiera los sacrificios y esfuerzos que hay que hacer para sostenerlo. Los ingresos apenas cubren los gastos de su sostenimiento.

A pesar de todo, el fútbol está en marcha. La Delegación Insular, que no recibió ni una

peseta al constituirse, tiene hoy en caja unos pocos miles de pesetas. La Mutualidad Deportiva ha visto aumentar las que tenía. Y sólo era cuestión de tiempo el completar la labor. Sin embargo la temporada liguística toca pronto a su fin. ¿Qué pasará luego? El campo de Deportes actual desaparecerá y se parcelará en solares, y el fútbol, no teniendo estadio, desaparecerá irremisiblemente. Ante esta perspectiva sombría, mi esfuerzo y los de la Delegación de Fútbol y organismos dependientes de ella son impotentes. Se ha escrito a Las Palmas, se ha hablado con todos aquellos que pueden ayudarnos en esta cuestión. El resultado hasta hoy ha sido nulo. Solos y abandonados por todos, y sobre todo por las Corporaciones locales, que debían velar por los intereses comunes, la lucha es estéril, y su muerte es cuestión de poco tiempo. Al finalizar la temporada el Delegado actual presentará su dimisión irrevocable; ya ha sido bastante sacrificado... ¿Se logrará otro dispuesto a luchar de nuevo y en condiciones aún peores? He aquí el problema.

Hay que reconocer que no siempre se encuentran individuos dispuestos al sacrificio y si se encuentran, o no son siempre los más idóneos, o no son todo lo desinteresados que el cargo necesita.

No soy pesimista por naturaleza, pero cuando me siento optimista, lo fundamento en algo que actualmente no veo. El optimista debe ser realista si no quiere ser un utópico.

Esta es la verdad, toda la verdad y nada más que la verdad.

ARRECIFE, abril de 1957

## CAJA INSULAR DE AHORROS DE GRAN CANARIA

Sucursal de Arrecife

Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Viaje Vd. tranquilo con una libreta de Ahorros por toda España; puede hacer reintegros e imposiciones en cualquier parte.

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del Comunicante

### Termómetro y barómetro

Es conocido de todos—nos dice el primer comunicante de hoy—el gran interés que necesariamente despierta en Lanzarote el estado del tiempo, de cuyas variaciones está pendiente toda la isla especialmente en invierno y primavera. Por ello creo necesario que en algún lugar céntrico de Arrecife, que muy bien podría ser el futuro parque municipal, se instalase un barómetro, un termómetro, anemómetro y una veleta, o por lo menos los dos aparatos citados en primer lugar.

Sería una medida útil y conveniente para todos.

### Postes antiestéticos

En estos días se está procediendo al montaje de nuevos postes para el tendido eléctrico en la carretera del muelle grande. La idea—nos manifiesta un ciudadano—no puede ser más elogiada y plausible. Pero no me parece del todo lógico que precisamente ahora, en momentos en que se tiende a modernizar toda la red de iluminación de la ciudad, sean utilizados postes tan antiestéticos. Bastante tenemos ya con los muchos y bastos de la Planta Eléctrica y la Telefónica, para que ahora se vaya a «completar la colección» con estos otros del camino del muelle.

Arrecife a este paso, como decía muy bien un escritor local, va a parecer un auténtico gallinero.

### ¿Riñas de gallos con Las Palmas?

Y cerramos nuestro Buzón de hoy con la idea propuesta

por un aficionado gallístico de Arrecife. Dice este aficionado que al finalizar las riñas de esta temporada en Lanzarote se podría organizar un par de domingos de peleas con Las Palmas, seleccionando a los mejores bipedos del Norte y del Sur, tal y como se hacía en anteriores épocas.

Esto no sólo produciría mayores ingresos—termina el comunicante—a la deficiente economía de nuestras galleras; sino que proporcionaría una variación en el cotidiano y monótono plato que cada año se ofrece a los aficionados.

### Moderna estación de gasolina

Van muy adelantados los trabajos de instalación de la moderna estación suministradora de carburantes que se está construyendo en la confluencia de las calles Portugal y Blas Cabrera Topham en el barrio de la Vega.

Dicha estación dispondrá de dos surtidores de gasolina, uno para gasolina corriente y otro para combustible refinado, así como de un depósito para venta de aceites y aparato eléctrico para hinchaje de neumáticos de automóviles.

Frente a la estación se montará un poste con tres tubos tripiés de luz fluorescentes, y dos sencillos a ambos lados de la misma. En sus alrededores se construirán parterres para cultivar arbustos y flores.

Los citados surtidores, que serán inaugurados en fecha próxima, pertenecen a la conocida firma española «Disa» que tiene montadas estaciones análogas en otras islas del archipiélago.

## Lea ANTENA

# Colegio San Carlos

Niños Párvulos Niñas

## INGRESO

Taquigrafía

Cultura General Labores

Contabilidad

Cabrera Tavío, núm. 6

Teléfono, 142

## Juzgado de Primera Instancia de Arrecife

### EDICTO

DON RICARDO ALCAIDE ALONSO, JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA DE ESTA CIUDAD Y SU PARTIDO

HAGO SABER: Que en el juicio ejecutivo núm. 53 del año 1955, seguido a instancia de don Esteban Vifias Padrón, mayor de edad, casado y del comercio de esta vecindad, contra don Juan Arroyo Arroyo, también mayor de edad, casado, armador y vecino de la misma población, sobre reclamación de sesenta y cinco mil quinientas noventa y tres pesetas setenta y cinco céntimos se ha acordado, por providencia de esta fecha en el trámite de ejecución de sentencia firme recaída en dicho juicio, sacar a la venta en pública subasta los bienes embargados que se reseñan a continuación, embargados como de la propiedad de dicho demandado, para hacer pago al demandante de la cantidad principal y costas del procedimiento:

#### BIENES EMBARGADOS QUE HAN DE SER SUBASTADOS

Primero: Balandro «Sirena», folio 1.258 de la matrícula de Lanzarote, valorado pericialmente en treinta y cinco mil pesetas.

Segundo: Balandro «Magdalena», folio 1.018 de la misma Lista 3ª, matrícula de Lanzarote, valorado en quince mil pesetas.

Tercero: Barquillo denominado «Coquito», folio 1.366 de la misma Lista y Matrícula que las anteriores, valorado en tres mil pesetas.

Cuarto: embarcación menor denominada «Rosalia», valorada en seis

mil pesetas; y

Quinto: Embarcación menor «Tinecheide» valorado en cuatro mil pesetas.

CONDICIONES DE LA SUBASTA No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del precio de los bienes, según el precio de tasación parcial, que es el de que figura para cada uno como valor.

Los licitadores deberán consignar, previamente, sobre la mesa del Juzgado una cantidad en metálico igual al diez por ciento, por lo menos, del valor de los bienes, sin cuyo requisito no podrán tomar parte en la subasta; y se les hace saber que las embarcaciones se encuentran en poder de los Administradores Judiciales en la zona de Cabo Blanco; que no existen títulos ni antecedentes de propiedad que las referencias resultantes de las certificaciones negativas del Registro Mercantil y del de Matrícula de la Ayudantía de Marina de Lanzarote, obrante en autos; que los licitadores deberán estar provistos de la autorización para comprar, otorgada por la Comandancia de Marina, conforme a las disposiciones vigentes; y que el remate podrá hacerse en calidad de poderlo ceder a un tercero.

La subasta se celebrará en la Sala Audiencia de este Juzgado, sita en la calle Manuel Miranda núm. 3 de esta Ciudad, el día tres de Mayo próximo a las doce horas.

Dado en Arrecife, a diez de Abril de mil novecientos cincuenta y siete.

## Juzgado Comarcal de

### Arrecife

#### CEDULA DE CITACION

Por resolución de esta fecha dictada por el Sr. Juez Comarcal de esta Ciudad y su Comarca, don José Andrés de Lorenzo Cáceres y Cerón, el juicio núm. 13-57 por faltas contra el Orden Público, dimanante de sumario del Juzgado de Instrucción de este Partido, contra JERONIMO IRUELA SOLAMA, de treinta años de edad, soltero, vendedor ambulante, natural de Linares (Jaén), hijo de José y Carmen, vecino de Las Palmas con domicilio en la calle Uruguay número once, actualmente en ignorado paradero, se manda citar al expresado Iruela Solana, para que con los medios de prueba de que intente valerse comparezca en la Sala Audiencia de este Juzgado Comarcal, sita en la calle Academia núm. 2, el día veintinueve de Abril próximo y hora de las doce, a la celebración del indicado juicio, advirtiéndosele que si dejare de comparecer sin causa justificada le parará el perjuicio a que hubiere lugar con arreglo a derecho.

Y para que tenga efecto la citación y la inserción y publicación de la presente en el semanario ANTENA de esta localidad, la extiendo y firmo en la Ciudad de Arrecife a treinta de Marzo de mil novecientos cincuenta y siete.

El Secretario, Firmado, Casto Martínez Cabrera.

## SOLARES

se venden en Tahiche Chico. Informes, Coronel Bens, 27 - ARRECIFE

## Cine ATLANTIDA

COLUMBIA FILMS, S.A. PRESENTA



UNA PRODUCCION FRANKOVICH-SALE

COLOP POR Technicolor

CLAUDE BARNES - GUY MIDDLETON - GUY MCDERMOTT - JAMES LILBURN

MARTES, 7'15 y 10'15

(Todos los públicos)

### «Tres islas...»

(Viene de segunda página)

regiones que visita.

Del documental de este tipo que ahora acaba de obtener en Lanzarote, Gran Canaria y Tenerife, que titula «Tres islas afortunadas», Mrs. Julia Book se muestra muy bien impresionada, augurándole un gran éxito en las próximas exhibiciones.

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

**Se reúne en Sesión plenaria la Sección Social de la Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote**  
**Importante acuerdo relacionado con la crisis hidráulica**

El pasado jueves, bajo la presidencia del Delegado Sindical Insular, señor Alemán Lorenzo, y con asistencia del Jefe de la Hermandad, vocales de las diferentes Secciones Sociales y Enlaces Sindicales, se reunió en Sesión Plenaria la Sección Social de la Hermandad Sindical Mixta de Lanzarote.

Después de hacer una exposición del motivo de esta interesante reunión, el Delegado Sindical Insular pronunció las siguientes palabras:

"Hoy más que nunca, dice, los Sindicatos se hallan en la coyuntura más propicia para llevar a cabo su cometido. Dos camaradas de la mayor rai-gambre falangista se encuentran en el Gobierno al frente de los destinos laborales del país; uno, Fermín Sanz Orrio, antiguo Delegado de Sindicatos y hoy Ministro de Trabajo, el otro, nuestro Delegado Nacional; de Sindicatos camarada Solís Ruiz que al propio tiempo es Ministro Secretario General del Movimiento Como veis, pues, continúa la Falange, y por tanto los Sindicatos tienen ahora una ocasión como jamás se les había presentado, para llevar a la realidad los anhelos del trabajador español.

La honradez probada de estos dos

hombres y su insuperable afán de trabajo no tendrían un fin práctico sin la colaboración íntima y decidida de los productores de toda la Nación.

Las puertas de vuestra Casa, la Casa Sindical, están abiertas para todos sin importarnos pasadas filiaciones políticas. La política social de la Falange es para todos y de todos; esperamos recibir aquí, cada minuto, cada hora, cada día, vuestras inquietudes y problemas; vuestros afanes, con la razón por delante, sin demagogias; discutirlos, pulirlos y hacerlos llegar a las altas Jerarquías de la Nación por este camino libre que es el Sindicato, vuestros Sindicatos, y así en una democracia bien entendida conseguir los fines propuestos. Aquí les esperamos siempre con los brazos abiertos y nuestros mejores deseos de trabajo, la seguridad de que pondremos nuestra mayor voluntad en resolver e informar cuantos asuntos nos presenten y sugieran".

A continuación se pasó a tratar los asuntos incluidos en la orden del día, entre los que destacan los siguientes: 1º. Exposición detallada de las disposiciones de la vigente Ley de Accidentes de Trabajo y su reciente promulgación. 2º. Se dieron a conocer las modificaciones aprobadas en las normas labo-

**Con toda solemnidad comenzaron a celebrarse el domingo los cultos religiosos de la Semana Santa**

**Mañana, miércoles, procesión del Santo Encuentro**

Con gran solemnidad han comenzado a celebrarse en esta capital los cultos religiosos de la Semana Mayor. Aparte de el novenario a la Santísima Virgen de Dolores y de los actos generales que han tenido lugar en la parroquia de San Ginés a cargo del párroco de Guatiza Rvdo. D. Santiago Godoy Herrera, cuyas conferencias han producido excelente impresión

en los feligreses, en la mañana del domingo se celebró la tradicional procesión de «El Señor de la Burrita», que conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén, a la que acudieron numerosos fieles así como la totalidad de los niños y niñas en edad escolar, que portaban palmas y ramas, previamente bendecidos.

**Jueves Santo**

A las 7 de la tarde, Misa Solemne «In Coena Domini» en la que se distribuirá la Sagrada Comunión a los fieles y se trasladará, procesionalmente, bajo rico palio bordado en oro, el Santísimo Sacramento al Monumento.

A las 10 de la noche, Hora Santa con sermón acerca de la institución de la Eucaristía.

**Viernes Santo**

A las 6 de la mañana, Solemne Via-Crucis por las calles de la Ciudad.

A las 6 de la tarde, Santos Oficios en los que se efectuará la Adoración de la Santa Cruz y se distribuirá la Sagrada Comunión a los fieles. Terminados los Santos Oficios tendrá lugar la procesión del Santo Entierro.

**Sábado Santo**

A las 10 de la noche, Sermón de la Soledad y procesión del Retiro.

A la terminación de la procesión darán comienzo los Santos Oficios de la Solemnísima Vigilia Pascual: Bendición del fuego, del Cirio Pascual, de la Pila Bautismal y renovación de las promesas del Bautismo.

A continuación Misa Solemne de comunión, que valdrá para cumplir con el precepto Dominical.

**CONFERENCIAS PARA HOMBRES**

En la tarde de ayer lunes comenzó a celebrarse en la iglesia parroquial un ciclo de conferencias religiosas, como preparación para el cumplimiento Pascual de los hombres y jóvenes de la ciudad.

rales regionales de la Agricultura, especialmente en lo que afecta al tomate lanzaroteño. 3º. Normas y orientaciones sobre la celebración de elecciones sindicales en el próximo mes de octubre.

Asimismo, y fuera de la orden del día, se hizo constar también que ante el grave problema de la escasez de agua por toda la isla, acuerdan solidarizarse con las gestiones realizadas por las autoridades, haciendo presente que de no obtener una rápida solución se verían numerosas industrias en la obligación de un paro forzoso, con lo que vendría a agravarse la situación económica de la isla de por sí ya grave.

Todos los asistentes salieron muy bien impresionados sobre esta primera Sesión Plenaria celebrada, que será convocada en meses sucesivos.

**PRESAS Y...**

(Viene de primera página)

año, ni de esos débiles chorros de líquido que tan providencialmente nos envía el risco de Famara. No. Lanzarote necesita emprender una decidida y firme política respecto a su futuro hidráulico. Buscar fórmulas y métodos que la rediman para siempre de esa ignominiosa esclavitud del fallo de sus aguas. Y para ello—esa esa es nuestra opinión—se hace irremediamente necesario construir presas, abrir nuevas galerías y realizar sondeos.

Para la construcción de presas, y en ley promulgada especialmente para Lanzarote y Fuerteventura, el Estado concede créditos que en ciertos casos—nos informan—afectan al 95 por ciento del coste total de las obras. La iniciativa privada puede hacer mucho en este sentido.

Existe en nuestra isla, concretamente en la zona de Femés, un macizo de análoga constitución geológica al de Famara. ¿Por qué no intentar allí la apertura de nuevas galerías?

No ignoramos que la empresa ha de resultar ardua, complicada y costosa; pero su éxito final ha de depender del debido y adecuado planteamiento y enfoque ante los altas jerarquías nacionales. Si cuando Lanzarote apenas tenía vida se logró esa comprensiva y generosa aportación del Gobierno para la explotación de las galerías de Famara, ¿por qué no ha de lograrse algo semejante en su actual situación de indudable porvenir? Porque nadie podrá negar la sabia y eficaz política hidráulica que el Estado viene realizando en pro del fomento y desarrollo del campo español.

También tenemos entendido que en fecha próxima visitará Fuerteventura una comisión científica de Madrid para efectuar un vasto y completo plan de investigaciones y sondeos, comisión que por especial interés del Gobernador civil es probable visite también Arrecife.

En fin, que esta triste y grave experiencia por la que actualmente atraviesa Lanzarote constituya el estímulo y acicate que a todos nos mueva ardientemente—autoridades y pueblo—para intentar lograr una solución eficaz y permanente que garantice el futuro de nuestra vida y de nuestra historia.

GUILLERMO TOPHAM

**Cine ATLANTIDA**

COLUMBIA FILMS, S.A. PRESENTA



**EL MOTIN DEL CAINE**

HUMPHREY BOGART  
 JOSE FERRER  
 VAN JOHNSON  
 FRANK MURRAY  
 ROBERT FRANCIS  
 MIY WYHI

TECHNICOLOR

DIRECTOR EDWARD DMYTRYK • PRODUCTOR STANLEY KRAMER

Un reparto sin precedentes para un film excepcional  
**SABADO, estreno**  
 (Todos los públicos)

## LOS REPORTAJES DE HOY

### Canciones populares españolas reunidas por un padre de la Orden de San Juan de Dios

Con la misma fruición con que el filatélico colecciona sellos, el capellán de la Orden de San Juan de Dios en Burgos reverendo padre Hermenegildo Ondolegui, va coleccionando desde hace unos años cuantos libretos de música folklórica encuentra por esos mundos de Dios. Hasta ahora tiene seleccionadas 3.000 canciones de aires guerreros, religiosos, populares, de cada región de España y muchas partes del mundo. Su mayor ambición es reunir una colección universal y editar en castellano un volumen que contenga las más bellas e importantes canciones, sin distinción de credo o raza.

El padre Ondolegui, como guipuzcoano que es, ama extraordinariamente el canto y la danza populares. Entre sus colecciones más importantes figuran los cancioneros vasco-franceses, de Guipúzcoa, la Montaña, Galicia, Asturias, Aragón, Cataluña y León. Del Extranjero posee de todos los países europeos, incluyendo Rusia. De Suramérica tiene canciones de Chile — en donde estuvo veintidós años —, Argentina y Bolivia.

Respecto al folklore africano, dice el referido sacerdote que lo que más le interesa investigar es su sentimiento religioso, habiendo obtenido una canción negra — con letra indígena también — dedicada a la Virgen Santísima. Su ritmo se asemeja mucho al del «jazz-band».

Asimismo declara el padre Ondolegui que en Norteamérica existe una melodía negra dedicada a San Juan de Dios y escrita por un hombre de color que estuvo en un hospital atendido por Hermanos de la Hospitalaria Orden.

Aunque de momento no ha llegado a reunir música popular del Continente asiático, confía en que puedan proporcionársela los misioneros destacados allí.

Finalmente, el religioso guipuzcoano advierte en España un auge muy ostensible por los estudios folklóricos, cuya difusión atribuye principalmente a la gran labor divulgadora que en tal sentido realizan los Seminarios. Para el padre Ondolegui, el folklore más interesante de España es el vasco, el gallego y el aragonés.

### Antes de un año el Imperio Británico habrá desaparecido completamente

Después de Ghana, se producirá la independencia de Singapur y Malasia

LONDRES.—Las posesiones británicas «al otro lado de los mares» se encaminan gradualmente hacia la independencia. La creación del Estado soberano de Ghana en lo que fué colonia de Costa de Oro (más parte del protectorado de Togo y otros territorios), ha acelerado el movimiento hacia esa independencia, de las colonias británicas, en todo el mundo.

El crepúsculo del imperio británico se inició inmediatamente después de la Segunda Guerra Mundial, cuando la India y Pakistán se salieron de él y Birmania y Ceylán — antaño gemas brillantes de la corona imperial — obtuvieron su independencia. Y Birmania decidió permanecer fuera del «Commonwealth».

Ahora, el primer ministro de Singapur, Lin Yew Hock, ha llegado a Londres para discutir las condiciones finales de la autonomía de gobierno de aquel gran emporio mercantil, desarrrollado por los ingleses a través de una obra continua que ha durado muchos decenios. Con sus centenares de miles de colonos chinos y de células comunistas activísimas que acatúan a las órdenes de Pekín, Singapur puede convertirse muy pronto en otro problema, grave y muy serio, para la alianza occidental.

Al norte del estrecho de Khoré, al norte de Singapur, se encuentra la Federación de Ma-

lasia, que se convertirá en independiente el próximo 31 de agosto. Las tropas británicas permanecerán durante cierto tiempo en aquel territorio, asumiendo la responsabilidad de su defensa contra ataques externos, pero en los círculos oficiales de Londres nadie se maravilla, desde luego, si esa permanencia de las tropas británicas tuviesen una brevísima duración.

Después de Malasia y de Singapur, las antiguas posesiones británicas de las Indias Occidentales, se reunirán en Federación independiente, cuya capital estará situada en Trinidad. Y el primer parlamento federal se reunirá dentro de un año. La Federación permanecerá dentro del «Commonwealth», pero será libre para salir de él cuando le parezca.

En el mes de mayo, delegaciones de Nigeria llegarán a Londres para discutir la autonomía de gobierno en aquel país. Si los diferentes grupos indígenas llegan a ponerse de acuerdo, Nigeria se habrá convertido en nación autónoma un mes después de la conferencia.

Y después de Nigeria le llegará la vez a una delegación de las Islas Maurício y sus dependencias, que llegará a Londres para expresar la aspiración de aquellas gentes a la independencia.

### CIENTO DIEZ MIL AUTOMOVILES PRODUJO EL JAPON EN 1956

TOKIO.—La industria automovilística japonesa, virtualmente destruida por los bombardeos de la Segunda Guerra Mundial, ha vuelto a aparecer en el escenario del comercio automovilístico mundial, ocupando el noveno puesto entre los productores de automóviles de todo el mundo.

De fuente oficial se nos informa que, durante 1956, se produjeron 110.000 automóviles de todos los tipos, con un incremento del 61 por ciento sobre la producción del año anterior. En los ambientes económicos japoneses se prevé un próximo aumento de la producción en cuanto se lance al mercado la versión japonesa del «coche popular», que costará aproximadamente 1.500 dólares.

En los años inmediatamente anteriores a la guerra, la industria automovilística japonesa dedicaba su actividad, casi exclusivamente a la producción de camiones. Los camiones, todavía, constituyen por lo menos la mitad de la producción total. La industria japonesa, a juicio de los especialistas, ha alcanzado un estado de madurez que le permite producir un tipo aceptable de automóvil privado. Antes de la guerra, el 999 por mil de los automóviles que circulaban por el Japón eran de fabricación japonesa. Actualmente, los autos de creación japonesa — el «Tyopets», el «Datson» y el «Princes» — se ven con frecuencia por las calles de Tokio y por las ciudades de provincias.

Ahora el Gobierno ha decidido incrementar y proteger la industria nacional limitando la importación de vehículos de fabricación extranjera. Hasta hace dos años, todos los taxis de Tokio eran de fabricación extranjera, mientras actualmente el número de taxis de fabricación japonesa supera mucho al número de los taxis rivales, de producción extranjera.

### Cigarrillos «CUMBRE»

Ofrece un «stock» de insuperables tipos:  
LUJO, EXTRALUJO, EXTRACORTO, EXTRALARGO,  
(lujo habano), ESPECIAL (especial, habano),  
BLANCO Y AMARILLO (virginio)

**TODOS LO FUMAN, PORQUE ES EL MEJOR**

### ¡ATENCIÓN! AMAS DE CASA

## Lavadoras «BRU»

(CON CALEFACTOR)

**NO LAS HAY MEJORES**

### Plaza de Mercado

Haga sus compras en «VIVERES LUZARDO» donde encontrará, además de frutos y verduras, comestibles en general

Plaza del Mercado - Arrecife

Lea **ANTENA**

# GALERIA DE LOS DEPORTES

## GALLOS

### El Norte, con un buen porcentaje de su "plana mayor", logra enjugar la diferencia en la ventaja general

**Séptima victoria del «Macarena» y excelente ríña de un colorado de Villegas**

Muy bueno, bueno, regular y malo; de todo hubo en el quinto domingo de ríñas. Pero dentro de esta diversidad de «matices» en el transcurso y desarrollo de las peleas, imperó siempre esa tónica de interés y emoción que no ha faltado en una sola jornada de la actual temporada, en la que Juan Jorge e Israel Vargas, dos magníficos y pundonorosos gallos, parecen estar empeñados en un «tete a tete» en el que no se puede ni remotamente imaginar cuál ha de calzarse definitivamente la victoria.

El Norte, que presentó anteayer un buen porcentaje de bípodos de su «plana mayor», logró enjugar la diferencia de tres gallos que en la ventaja general llevaban los sureños, dejando el «marcador» en cero.

Dos ríñas destacaron sobremanera por su calidad y emoción: La segunda, ganada por el Sur, y la sexta que ganaron los norteños.

Pero dejémosnos ya de más preambulos explicativos y pasemos a exponer el desarrollo de la contienda, tal y como la vimos nosotros.

**PRIMERA.**—Por el Norte giro de Andresito Lorenzo y por el Sur colorado de don Salvador Jiménez, de 1 pelea, castío de don Emilio Sáenz.

Pelea nivelada desde el principio con tiros recíprocos entre dos gallos activos y heridores. El norteño se aventaja ligeramente, pero en seguida replicó el del Sur que parece va a llevarse la pelea de calle. Un certero disparo del giro, sin embargo, aturde al colorado, cortándole el cuello, dejándole con unas ganas locas de coger las tirillas. En efecto, abozados los gallos, al sureño le faltó tiempo para tomar las de Villadiego (1-0) Duración de la ríña: 4 minutos.

**SEGUNDA.**—Por el Norte colorado de don Juan D. Delgado, de 3 peleas, y por el Sur colorado de don Ginés Ramírez, castío de don José Villegas.

Pocas ríñas se han visto en Arrecife de esta categoría y empaque. El Villegas de don Ginés Ramírez nos brindó todo un curso de buen pelear, con sus maravillosas facultades de auténtico gallo inglés, valiente, heridor y «cerebral». (Alguien en las gradas le calificó de Di Stéfano). Al minuto de comenzar la pelea el norteño, de mucha espuela y calidad, como lo acredita sus tres magníficas victorias anteriores, paró en seco al Villegas en acertado tiro de cuello. Este, un poco repuesto de la tremenda puñalada recibida, empieza a prodigar los primeros disparos. Cuatro minutos y el del Norte vuelve a acertar con un fuerte tiro de barbilla, que deja ciego en pelea al colorado, sin que por ello el Villegas, fuerte y con mucha raza, abandonara sus aspiraciones. En algunas de sus acometidas bravas logra prender, hiriendo a su rival, que acusa ya la acción demoledora del valiente Villegas. Poco después el Villegas lo remata definitivamente entre los calurosos aplausos del público. Pelea de gran vistosidad y calidad por ambas partes, especialmente por el sureño (1-1) Duración: 7 minutos.

**TERCERA.**—Por el Norte colorado de don Emilio Delgado y por el Sur giro de Panchito Perdomo.

Una soberana tabarra que se decidió a los 27 minutos a favor del norteño que, en verdad, hizo más «méritos» (aunque también hizo bastantes

pocos) para ganar (2-1) Duración 27 minutos.

**CUARTA.**—Por el Norte colorado «Secretario» de don Rafael Cabrera, de 3 peleas, y por el Sur colorado de Ginesito Ramírez, de 1 pelea, castío de don Andrés Fajardo.

Al gallo de Ginesito Ramírez, de bonita estampa y pluma y de buena espuela, le tocó eliminar al colorado «Secretario», de tres peleas, tras un combate de calidad y emoción que casi siempre tuvo la balanza inclinada a favor del sureño. El viejo «Secretario» espoléó y tiró lo que pudo hiriendo también a su rival, hasta que, maltrecho y malherido, murió sobre la valla como un valiente (2-2) Duración: 9 minutos.

**QUINTA.**—Por el Norte colorado de don J. M. Lorenzo y por el Sur colorado de Ernestito Duarte, de 1 pelea.

Se presentía que esta ríña iba a resultar una soberana lata, porque los dos bípodos aunque activos, no untaban mucho, que digamos, las espuelas. Pero el del Norte, de repente —no sabemos si tomó espinacas, o que. —lo cierto es que propinó tan fuerte puñalada a su rival, que le dejó patas arriba. (No te apures Ernestito, que no perdiste gran cosa) (3-2) Duración: 5 minutos.

**SEXTA.**—Por el Norte giro «Macarena» de don Antonio H. Camejo, de 6 peleas, castío de don Domingo Suárez, y por el Sur, colorado de don José Saavedra, de 1 pelea, casteado por don Andrés Fajardo.

Extraordinaria inquietud y emoción en el público y cálida ovación para el Macarena cuando Juan Jorge lo presenta en la valla.

El giro de don Antonio H. Camejo ha obtenido con toda brillantez y merecimiento su séptima victoria, pese al considerable «handicap» que representa los muchos años que lleva sobre sus costillas.

Viejo y todo, con gran espíritu combativo, eficacia espolera, inteligencia e intuición, demostró ser un extraordinario gallo, pues ya al minuto de pelea dejó ciego y cogido de vista al colorado de don José Saavedra. Después, con ojo avizor de consumado veterano, no se apuró demasiado en irse sobre su contricante, (algo así como lo que hizo el Madrid en Las Palmas) pues el animalito parecía querer contar inteligentemente con la desventaja que suponía el tener ya unos añitos de vida. El sureño tardó bastante tiempo en reaccionar, prendiendo algún que otro tiro e iniciando rebatidas que hicieron mella en su rival, pese a estar ciego y muy herido.

## FUTBOL

### 3-1, Triunfo del Arrecife sobre el Juventud, en un encuentro de mala calidad por ambas partes

Tarde ventosa, como de costumbre. Los equipos saltan al campo con 15 minutos de retraso. La tónica general del partido fué el aburrimiento, con escasas jugadas de interés, sin nervio y sin emoción, aunque algunos pusieron voluntad en la lucha. En el Arrecife vimos a Martínez con su habitual codicia y velocidad, siendo el autor de dos tantos, uno de ellos en un magnífico remate de cabeza a la salida de un córner. Sus compañeros le dieron poco juego y a pesar de ello fué el creador de la mayor parte de las situaciones de peligro para la meta contraria. Del Juventud hay que destacar el tesón y la voluntad de Paco, el defensa izquierda y el tiro imparable de Ramón a la salida de un córner, que fué el único gol de su equipo. Los porteros, Alamo y Chano, realizaron magníficas paradas y no fueron culpables de los goles que encajaron. En general dominó algo más el Arrecife y consideramos justa su victoria. Los goles se produjeron de la siguiente manera. A los 16 minutos del primer tiempo, Chano detiene un balón en una magnífica estirada, pero se le escapa el balón de las manos y Gutiérrez, atento a la jugada, marca el primero del Arrecife. A los 20 minutos, un córner muy bien tirado por Cayetano, es rematado a las malias de un tiro soberbio de Ramón, que de esta forma consigue el

El Macarena sigue su táctica de bien ordenado machaqueo, hasta que después le acierta un tiro de sentido, que le deja bailando sobre la valla. El colorado cruza la pista, loco y desconcertado, pues además presenta una cañera y hasta, creemos, que un degüello. Nueva reacción del sureño, que ha aguantado demasiado los embates de la venenosa artillería «macarenística», y nueva acometida del Macarena que empuja al colorado repetidamente hacia las tirillas. El soltador del Sur no se decide a retirarlo, y esto le vale una bronca de parte del público. ¿Huido? ¿No huido? Esto no lo podemos afirmar ni negar. Por fin es sacado de la valla, mientras el viejo Macarena es objeto de la más clamorosa ovación que hemos oído en el Círculo Mercantil. GUITO

empate. En el último minuto de esta primera parte, Martínez larga un tiro imponente que se estrella en el larguero, volviendo el balón al campo y quedando en el área del Juventud rodando de unos a otros, hasta que el mismo Martínez, sin ser acosado por nadie lanza un disparo que se cuele por el ángulo izquierdo sin que Chano, tapado por sus jugadores, pueda hacer nada por detenerlo. Con este resultado finaliza el primer tiempo. A los 10 minutos del segundo, mano en el área del Juventud. Tirado el penalty por Martínez, sale fuera rozando el poste. En una reacción del Juventud, Alamo salva algunos momentos de apuro para su puerta y pocos momentos después, Chano tiene que tirarse a los pies de un jugador para salvar un tanto. A los 38 minutos, a la salida de un córner, Martínez remata muy bien de cabeza, consiguiendo el tercero y último para su equipo. XX

## ESPECTACULOS

### CINES

### «ATLANTIDA»

PANTALLA PANORAMICA  
Martes 7'15 y 10'15  
«Columbia» presenta  
**FUEGO SOBRE AFRICA**  
(TECNICOLOR)  
Por Maureen O'Hara y Macdonald Carey. La apasionante historia de una mujer que vive de su sonrisa y de un hombre que lo hace de su revólver  
(Todos los públicos)  
**Sábado a las 10'15**  
Estreno del mayor éxito de la «Columbia»  
**EL MOTIN DEL CAINE**  
(TECNICOLOR)  
Con Humphrey Bogart, José Ferrer, Van Johnson, Fred Mc Murray y May Wynn. Un grave dilema en un Consejo de Guerra. El hondo dramatismo que aletea en cada una de sus escenas sólo puede igualarse al de la novela que la inspiró  
(Todos los públicos)  
Proxima semana: **TRAS EL SOL NACIENTE** (Margo, Tom Neal y Robert Ryan): **NUUESTRO TIEMPO** (Victorio de Sica y Sofia Loren) e **INFIERNO DE LOS HEROES** - Cinemascope-Tecnicolor (José Ferrer y Dora Bryan)

# :-: COSAS DE LA VIDA :-:

¡ASI ES EL MUNDO!

## Mantas, capuchones y batas para los perros neoyorquinos

NUEVA YORK.— El "New Yorker" consigna algunos de los animales favoritos.

Para los perros, una casa especializada de la calle 57 expone una serie de mantas de lluvia con capuchón, de material plástico, decoradas en fieltro de color. Las tallas propuestas van desde el tamaño del chihuahua hasta el del caniche. Si al animal le gusta reposar después del baño, la misma casa ofrece bata blanca con cordón de seda que sirve de cinturón.

Otro especialista ofrece pe-

reras de nogal barnizado con un lecho de columnas y colchón a cuadros rojos y blancos. O un lecho estilo Directorio, en caoba oscura, decorado con adornos en cobre, con colchón rayado.

Los gatos tampoco han sido olvidados. La casa Hammacher Sechlemmer expone un fambor de papel sobre el que están suspendido un canario y un ratón de fieltro. Cuando el gato atrapa al canario, el tambor deja escapar un pequeño grito, pero al atrapar al ratón hay un silencio total.

## ¡Igual que en Lanzarote!

Las vacas británicas han dado este año 540 millones de litros de leche más que el año pasado.

La Organización Nacional de la Venta de Leche se encuentra frente a un grave problema: ¿Qué hacer con toda esa leche?

Y se ha lanzado a una gran campaña publicitaria, aconse-

jando a los ingleses que beban su café con leche y a los productores de helados que utilicen la leche auténtica.

La Cámara de los Comunes dará buen ejemplo: se discute actualmente una sugerencia que pretende crear un «milk-bar» moderno para los diputados ingleses.

## Las diez mujeres peor vestidas

El diario inglés «Sunday Express» publica la lista de las diez mujeres peor vestidas del mundo, precisando que no ha escogido más que mujeres ri-

cas, que podían hacerlo mejor. Se destacan los nombres de Greta Garbo, de la actriz Anita Ekberg, de la señora de Eisenhower y de lady Docker.

# RINCON DE HUMOR

## INGLES EN NORTEAMERICA

Un inglés llega a un restaurante de Nueva York y se quita la chaqueta para sentarse a comer.

El dueño se le acerca y le dice:

—No puede usted quitarse aquí la chaqueta.

—Tengo permiso del alcalde de Londres.

—¿Qué tonterías está usted diciendo?

—¡Nada de tonterías! Me quité una vez la chaqueta en Londres en un banquete que presidía el alcalde y éste dijo: «Eso lo podrá usted hacer en los Estados Unidos, pero aquí no».

## CUMPLEAÑOS

El marido llama a la pastelería:

—Envíe, por favor, mañana una tarta de cumpleaños para mi señora.

—¿Cuántas velitas hay que poner?

—Ya lo sabe usted: veintinueve, como todos los años.

## INUTIL YA

Una señora está examinando en la librería las últimas novedades. El librero le recomienda lo que cree mejor.

—Aquí tiene usted, señora, un maravilloso tratado, que se titula «La mejor manera de vivir al aire libre».

—Muchas gracias. No me hace falta. He encontrado piso.

## ¡ACIERTO!

—Vienes de pescar, ¿verdad?

—¿Cómo lo has adivinado, si no traigo ni un pez?

—Precisamente por eso.

## ENVIDIA

El estudiante.—¡Qué feliz es este río! El puede seguir su curso sin necesidad de abandonar el lecho.

## DIVULGACIONES

# ¿Puede el hombre sincero conocer la verdad en religión?

Por Guillermo García, S. J.

Es un hecho sintomático en demasía, que en nuestros tiempos de luz cegadora en el campo de la ciencia, no pocos de nuestros intelectuales pretenden renunciar a la práctica de la religión so pretextos especiosos. Por más que las cargas fuertemente afectivas de muchos prejuicios y sentimientos quieran reforzar los débiles argumentos que se esgrimen, hoy por hoy, no es posible quedarse al margen razonablemente.

¿Puede un intelectual ignorar la poderosa motivación que existe en pro de la verdad de una religión? Sinceramente juzgamos su imposibilidad.

En la presente época, con los medios tan universales y rápidos de conocimientos, no nos podemos abroquelar tras la excusa de la ignorancia para justificar una conducta desacorde con los progresos modernos en todos los campos de la ciencia. La inteligencia no es la que sufre eclipse en sus conocimientos. Hay quienes para tranquilizar su conciencia, objetan «que Dios debería hacer ver la verdad de la religión con más diafanidad. Y no lo hace. Y ¿por qué? Así que andamos un poco a oscuras sin saber su origen y su fin: Todas las religiones pretenden poseer la verdad...»

La poesía y la razón han demostrado su debilidad y abandonadas a sí mismas se han perdido en el intrincado laberinto de las preocupaciones especulativas, cuando han intentado investigar la verdad. Pero la fe fundamentada en los motivos de razón nos sirve de hilo rojo conductor como el de Ariadna, para no perecer.

Dios, efectivamente, no nos ha abandonado. Se necesita, es verdad, sinceridad en la búsqueda. Si existe, llegamos a un término feliz en nuestras investigaciones.

El mismo nos ha hablado, por medio de profetas. Estos han descubierto el velo del futuro desconocido con tanta certidumbre como si lo estuviesen leyendo o viendo en una pantalla. Les acredita de verídicos. Sin embargo, Cristo es el que nos ha traído un mensaje más

suficientemente claro. Quien no sepa leer se acredita de sospechoso. Hay no pocos a quienes obceca la vida privada y ésta es la causa de no ver con la inteligencia, la verdad diáfana. El desorden de las pasiones, principalmente el de la torpeza, es el que infunde al hombre la más profunda ceguera de espíritu.

¿Que el testimonio de Jesucristo no es suficiente? ¿Por qué? Porque la mayoría de los hombres ¿no creen que Jesucristo es Dios? Pues no será por falta de pruebas: ahí está su vida, con sus profecías, sus milagros y su obra de veinte siglos.

Ahora exigir a Dios más claridad es no conocer a los hombres. Como un hombre se empeña en no ver ya puede Dios decirle lo que quiera. ¿Qué podemos exigir todavía a Dios para creer? ¿Milagros? Ya los hace con relativa frecuencia aún hoy día. Y está bien comprobados por hombres de ciencia, frecuentemente incrédulos ellos mismos. ¿Qué sucede, pues? Que los hombres se las arreglan para no darse por enterados.

En vez de estudiar estos casos milagrosos que ocurren en algunos sitios, como Lourdes, los atribuyen a la fantasía. O bien traen motivos vanos: no sabemos hasta dónde llegan las fuerzas de la naturaleza.

Si Dios dijese a cada uno individualmente la verdad, ¿se le haría caso? ¡Cuántos habría que no! Si se lo dicen por medio de otro hombre, lo rechazarían. Si por medio de sueños, dirían eso: que los sueños son... Si se lo dice estando despiertos lo atribuirían a alucinaciones. Si lo dice una vez en la vida, aunque lo admitiesen provisionalmente, pronto lo olvidarían, diría que fué un sueño. Si lo dice muchas, aseguraría que es una pesadilla y recurrirían a un psiquiatra. Total, que Dios no adelantaría gran cosa. Más adelantaría si hubiese la necesaria sinceridad por parte del hombre. Esta es la que no existe, porque conviene que esté totalmente ausente.

(De "El Día", de Tenerife)

**BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de...**

**ROBERTO DIONIS**  
**VALENCIA**